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Une agglo qui a du sens

Le dossier de ce Mag’ d’été vous montre 
la cohérence des actions que nous avons 
engagées et quelques exemples concrets, 
évidemment non exhaustifs, d’opérations 
réalisées ces dernières années en Val d’Yerres 
Val de Seine pour améliorer votre quotidien et 
pour préparer l’avenir.

Cela n’est possible que grâce au travail d’une 
administration communautaire compétente 
et dévouée au service public et grâce à 
l’esprit toujours constructif des maires des 9 
communes et de l’ensemble des élus que je 
souhaite ici remercier. 

Nous devons collectivement être fiers de 
ce beau territoire et il nous appartient de 
poursuivre les efforts entrepris pour que 
chacun puisse trouver tous les moyens de 
s’y épanouir. C’est tous ensemble que nous y 
parviendrons.

Je vous souhaite un très bel été.
Très cordialement.

Vigneux-
sur-Seine

Crosne

Boussy
Saint-Antoine

Brunoy

Epinay-
sous-Sénart

Quincy-
sous-Sénart

Yerres

Montgeron

Draveil

À partir du mois de septembre, je ne 
publierai plus d’édito dans ce Mag’ puisque 
commencera alors la période préélectorale 
qui nous emmènera jusqu’aux échéances 
municipales et communautaires du 
printemps 2026.
C’est donc le dernier que j’écris et je ne sais 
comment résumer tout ce que j’aimerais 
vous dire à la veille du 10e anniversaire de 
notre Communauté d’agglomération.

J’ai le sentiment qu’avec les 9 maires des  
villes du Val d’Yerres Val de Seine et l’ensemble 
des élus communautaires, nous avons donné 
du sens à cet établissement intercommunal. 
Alors que quantités de structures 
administratives s’ajoutent les unes aux autres 
sans que les citoyens ne perçoivent parfois 
leur utilité, je crois que notre Communauté 
d’agglomération est maintenant bien 
identifiée. Si les maires, et c’est bien naturel, 
restent les élus de proximité vers lesquels les 
habitants ont l’habitude de se tourner, vous 
savez dorénavant que c’est votre Agglo qui 
gère, pour le compte des communes, les 
médiathèques, les conservatoires et les deux 
cinémas, les transports locaux, la collecte 
et le tri des déchets, la cohésion sociale et 
la politique de la ville, le développement 
économique et touristique, la rénovation 
urbaine des quartiers, la distribution de l’eau 
potable, les piscines, …

Pour toutes ces compétences qui nous 
ont été transférées, nous avons essayé de 
mener des politiques publiques utiles et 
ambitieuses dans le fil du projet de territoire 
que nous avons collectivement adopté en 
2018, sans ajouter de lourdeur administrative 
supplémentaire. 

François Durovray
Président de la Communauté d’agglomération 

Val d’Yerres Val de Seine
Président du Département de l’Essonne
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QUOI DE 9 ?

Depuis le 16 juin, les habitants de Draveil, Montgeron et Vigneux-sur- Seine 
peuvent profiter de leur nouvel écocentre entièrement réhabilité 
après plusieurs mois de travaux. L’occasion de découvrir de nouvelles 
fonctionnalités plus respectueuses de l’environnement.  

L’un des principaux enjeux de cette 
modernisation a été d’augmenter la capacité 
d’accueil du site de gestion des déchets, de 
réorganiser l’écocentre afin de fluidifier les 
flux, réduire les temps d’attente des usagers 
et faciliter l’accès au site.
Ce dernier géré par le Syndicat intercommunal 
de collecte et de tri des ordures ménagères 
(SIREDOM), accepte désormais uniquement 
les déchets valorisables. Les vendredis, 
samedis et dimanches, un espace réemploi 
est mis à disposition des usagers qui pourront 
y déposer des objets encore utilisables et non 
démontés pour leur donner une seconde 
vie grâce à l’action de notre partenaire  
« La fabrique à Neuf » à Montgeron. 
Des panneaux photovoltaïques seront 
installés prochainement sur des ombrières, 
permettant de produire une partie de 

l’énergie nécessaire au fonctionnement 
des installations. Cette démarche réduira 
l’empreinte carbone du site, contribuant 
ainsi à la transition énergétique et à la lutte 
contre le changement climatique. Enfin, 
un aspect essentiel de cette modernisation 
réside dans l’intégration d’espaces verts. 
En plus d’améliorer l’esthétique et l’accueil 
des usagers, ces espaces contribueront à 
la préservation de la biodiversité locale. Cet 
écocentre est accessible à tous les détenteurs 
d’une carte SIREDOM.
Chemin de Port Courcel, 91270  
Vigneux-sur-Seine
Ouvert du mardi au samedi 10h-12h / 
13h-16h45, dimanche 9h-12h
+ d’infos sur siredom.com

Vigneux-sur-Seine : 
un écocentre plus vertueux

Nos entreprises ont du 
talent !
Le 12 mai dernier, Vigneux-sur-Seine 

accueillait un forum « Entreprendre ici et 

maintenant dans les quartiers » où des 

entreprises du territoire ont été mises à 

l’honneur. Parmi elles, Nouvel’R, première 

Entreprise à But d’Emploi du Val d’Yerres Val 

de Seine inaugurée à Epinay-sous-Sénart 

dans le cadre du dispositif Territoire Zéro 

Chômeur de Longue Durée, qui a reçu le prix 

« Coup de cœur » en présence de nombreux 

élus communautaires.

Toujours 
engagés pour 
la nature !
L’Agence régionale de la 

biodiversité en Île-de-France, 

l’Office français de la biodiversité et la  

Région Île-de-France viennent à nouveau 

de reconnaitre notre Agglo « Territoire  

engagé pour la nature ». Cette distinction va 

permettre à notre collectivité de poursuivre 

son travail de reconquête de la biodiversité par 

des actions concrètes,.

EN
GAGÉ POUR LA NATURE

20
25

   T
ERRITOIRE   2028

En Bref

Dès cet été on trie  
les biodéchets !
Depuis le 1er juillet, l’Agglo trie les biodéchets sur les villes 
de Draveil, Montgeron et Vigneux-sur-Seine. Vous êtes déjà 
plusieurs milliers à avoir récupéré votre kit de biodéchets ! 
En juillet et en août,  n’hésitez pas à vous rendre sur les lieux  
définis dans le planning consultable sur vyvs.fr pour récupérer 
gratuitement un kit et rencontrer les équipes qui se chargeront de 
répondre à toutes vos questions. 
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Bus : vos remarques prises en compte

QUOI DE 9 ?

Avec Valérie Ragot, vice-présidente déléguée 
aux mobilités, et les maires concernés, le 
Président François Durovray a fait remonter 
à Keolis et Île-de-France Mobilités, autorité 
régulatrice des transports en Île-de-France, 
les différentes réclamations qui ont été 
transmises par les usagers à la Communauté 
d’agglomération concernant la nouvelle 
offre de bus. Certaines d’entre elles ont 
déjà été prises en compte, notamment la 
desserte du collège Pompidou à Montgeron 
dorénavant assurée, le passage des bus 

par la rue Beauséjour à Crosne qui prendra 
fin le 21 juillet, ou la ligne 4117 à Draveil qui 
fonctionnera prochainement le week-end. 
Certaines problématiques sont en cours 
d’examen comme la desserte du centre-ville 
de Draveil, du futur quartier Joffre ou de 
l’hôpital de Villeneuve-St-Georges.
D’autres améliorations sont attendues à la 
rentrée. Les usagers seront informés au fur et 
à mesure des avancées.

Suivez l’actualité sur vyvs.fr

Votez !
 faites votre choix 

Bons anniversaires !
La piscine de Brunoy a fêté ses 40 ans !
Samedi 14 juin, la piscine Yves Moreau à 
Brunoy a célébré ses 40 ans autour d’un après-
midi convivial. De nombreux curieux, petits et 
grands, sont venus apprécier les animations 
et profiter d’une ambiance électrique avec 
un show du groupe de rock brunoyen « The 
Flying Whales » ! L’occasion de vous rappeler 
également que la piscine vous proposera 
divers événements inédits cet été, suivez nous 
sur les réseaux sociaux pour ne rien louper ! 

Le Cyrano soufflera bientôt ses 90 bougies 
Pour célébrer cet événement, le cinéma le 
Cyrano à Montgeron qui a récemment fait peau 
neuve, vous propose de choisir vous-même la 
programmation ! Trois films par décennie, de 
1945 à 2024 sont en lice pour avoir leur place sur 
le programme de septembre, et c’est à VOUS 
de voter pour vos préférés ! Votez jusqu’au 13 
juillet en remplissant le bulletin disponible à 
l’accueil du Cyrano ou en scannant le QR code :
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Les jeunes vont faire Escale aux Bergeries
Alors que les moins de 14 ans représentent 32 % des habitants du 
quartier des Bergeries, à cheval sur Draveil et Vigneux-sur-Seine, ils 
n’avaient jusqu’alors aucun espace dédié pour se retrouver et partici-
per ensemble aux différentes animations proposées par les services 
de la Communauté d’agglomération. C’est désormais chose faite avec 
l’inauguration de L’Escale (Espace culture animation loisirs échanges) 
le 9 juillet, juste à côté du Centre social ! Le Président François  
Durovray et les maires Richard Privat pour Draveil et Thomas Chazal 
pour Vigneux-sur-Seine se réjouissent bien évidemment de ce nouvel 
équipement intercommunal qui complète l’offre de services publics 
dans ce quartier. 

« En plus de proposer de 
nouvelles animations pour un 
nouveau public, cet espace 
s’inscrit dans notre souhait de 
développer l’entente entre les 
jeunes du quartier. » 

« Je me réjouis que, parallèlement à 
l’ouverture de cet équipement, les jeunes 
du quartier se mobilisent également. Ils 
viennent de créer « Solid-Air », pour porter 
un projet associatif aux Bergeries que nous 
souhaitons solide et ancré localement. » 

Thomas Chazal
Vice-président délégué à la cohésion sociale
Maire de Vigneux-sur-Seine

Richard Privat
Maire de Draveil
Vice-Président délégué à l’administration générale

Parole à ... Parole à ...



LE DOSSIER

Votre Agglo a 10 ans,
l’âge de la maturité

Notre Communauté d’agglomération fêtera bientôt ses 10 ans. Que de chemin déjà parcouru ! Après 
une période, pas toujours simple, de fusion et d’harmonisation entre les deux anciennes agglos du territoire, 
notre intercommunalité s’est mise au service des 9 villes du Val d’Yerres Val de Seine et de leurs habitants. 
Sur la base des compétences qui lui ont été transférées par les communes et de son Projet de territoire 
adopté en 2018, elle a lancé de nombreuses politiques publiques qui visent à améliorer le quotidien de 
chacun et à préparer l’avenir. Quelques exemples concrets dans les pages suivantes...

 

Projet de territoire

 Culture et loisirs  Culture et loisirs 
- Rénovation des conservatoires et des médiathèques
- Festival du court-métrage au Paradiso
- Mise en réseau des médiathèques

 Politique de la Ville  Politique de la Ville 
- Contrat local de Santé 2023
- Contrat de Ville 2024

 Habitat  Habitat 
- Rénovation urbaine
-  Plan local habitat  

intercommunal
-  Plan de sauvegarde des 

copropriétés dégradées

 Mobilités  Mobilités 
-   Schéma directeur 

des liaisons douces
- Pistes cyclables
- Covoiturage
- Offre de bus

 Emploi  Emploi 
- Forums de l’emploi
-  Charte Territoire Zéro  

Chômeur Longue Durée - 2023  
- Cité de l’emploi

 Développement touristique  Développement touristique 
- Schéma communautaire du tourisme - 2019
- Destination Impressionnisme - 2024
- Promotion des produits du terroir

-    Stratégie opérationnelle de  
développement économique - 2022

- Aide aux commerces de centre-ville
-  Redynamisation des zones de 

développement économiques

Attractivité

CLIMAT

Cadre de vie

 Sécurité  Sécurité 
-  Conseil Intercommunal de Sécurité  

et de Prévention de la Délinquance - 2019
- Plan anti rixe - 2022
- Plan de Prévention des Risques d’inondation

LE DOSSIER

 Développement économique  Développement économique 

 Transition écologique  Transition écologique 
- Plan Climat - 2022
-  Énergies renouvelables  

(géothermie, photovoltaique)
- Déchets ménagers
- Distribution eau potable
- Atlas de la Biodiversité - 2025
- Valorisation du lac Montalbot
- Charte forestière de Sénart
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 Sauvegarder les milieux naturels 

 Préserver la ressource en eau 

2020
•  Création d’un éco-pâturage le long  

de la rue du Moulin de Senlis
•   L’Agglo labelisée Territoire  

Engagé pour la Nature

2022
•  Adoption par le Conseil communautaire 

du Plan Climat Air Energie Territorial,  
aussi appelé Plan Climat

La SAUR reprend pour le compte de l’Agglomération la gestion  
de la distribution d’eau potable sur le territoire. 

du réseau ausculté

100 %

fuites réparées 

282 

1 100
interventions chez 

les particuliers

2,716 km
de réseau renouvelés :

32 vannes + 140 branchements 

150
kits d’économies 
d’eau distribués

20
24

• Achèvement du déploiement de la télérelève sur toutes les villes
• Accentuation du renouvellement des réseaux
• Déploiement de 1 200 prélocalisateurs de fuites 
• Lancement d’un schéma directeur de l’eau20

25

200
écoliers et usagers 

sensibilisés lors 
d’ateliers

E
N

G
AGÉ POUR LA N

ATU
R

E

20
21

   T
ERRITOIRE   2024

2023
•  Signature de la Charte Forestière de Sénart 

pour une gestion durable et une préservation 
de sa biodiversité

2024
•  1ère phase de réhabilitation des abords du 

lac Montalbot à Vigneux-sur-Seine, classé 
Espace Naturel Sensible

2024
•  Signature du Contrat d’Objectifs Territorial 

avec l’Agence De l’Environnement et de 
la Maîtrise de l’Énergie pour accélérer la 
transition énergétique du Val d’Yerres Val de 
Seine. 

Abords du lac
Montalbot réaménagés  

2025
•  Lancement du Projet Alimentaire Territorial

2e semestre 2025
•  Élaboration de l’Atlas de la biodiversité 

intercommunale

Viser l’excellence environnementale, c’est d’abord protéger notre cadre de vie exceptionnel 
entre nos cours d’eau et nos forêts qui font la richesse de notre territoire vert et bleu. Il s’agit 
évidemment de valoriser nos espaces naturels mais aussi de réduire nos émissions de gaz à 
effet de serre en encourageant notamment l’usage des circulations douces.

Préserver notre environnement11
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 Action « Un arbre, un jeune » avec l’ONF 

 Éco-pâturage 

 Installations aux abords du lac Montalbot 



2022
•  Adoption du schéma des liaisons douces qui définit un réseau cyclable de 112 km, dont 76 km restent à aménager

 Protéger notre territoire des risques et nuisances (bruit, crue...) 

 Encourager les circulations douces (pistes cyclables) 

 Rue Frédéric Mistral à Crosne  

 Stationnement vélo gare RER  
 de Montgeron Crosne 

 Atelier réparation vélo  Rue Marcelin Berthelot à Draveil 

2024 
•  Charte Interlud qui limite les nuisances liées 

aux flux de marchandises qui entrent ou 
sortent es villes

2025
•  Approbation du Plan de Prévention du Bruit 

dans l’Environnement de 4e génération

2026
•  Mise en œuvre d’un Plan Intercommunal 

de Sauvegarde afin de prévenir des risques 
majeurs sur le territoire et d’y apporter des 
solutions adaptées avec nos partenaires

 Crue du 12/10/2024 - Boussy-Saint-Antoine  
 Réunion publique du 23/05/2025 

 sur les nuisances aériennes 

14,7 km

7,6 km

47 km

7

6 km

4,5 km

886

2008 

423

de pistes cyclables
d’aménagement à 
doubles-sens

de bandes cyclables

d’aménagements mixtes

de voies vertes

places de stationnements vélos dont 
662 engagées pour l’été 2025

stations de gonflage et réparation 
déployées à partir de l’été 2025

+ 10
événements vélos par an 
organisés par l’Agglo

bénéficiaires de l’aide à l’achat d’un 
vélo pour un montant de 47 450 € 
depuis le lancement du dispositif en 
avril 2024

cyclistes participants au challenge Mai à Vélo 
en 2025 : 80 000 km parcourus, l’Agglo 
classée 15e sur 52 collectivités de moins de 
300 000 habitants

 Inauguration piste cyclable 
 bd Charles de Gaulle 

 Montgeron  
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28 M€

250 kg

sont consacrés chaque année à la 
collecte et au traitement des déchets, 
soit plus d’un quart du budget de 
fonctionnement de l’Agglo.

d’ordures ménagères produits par an 
par habitant. 

 Déployer la géothermie 

 Réduire et valoriser les déchets 

2018
•  Signature du partenariat avec la Ressourcerie 

« La fabrique à Neuf » à Montgeron

2025
•  Adoption du Programme Local de 

Prévention des Déchets Ménagers  
et Assimilés 

•  Lancement du tri à la source des biodéchets 
à Draveil, Montgeron et Vigneux-sur-Seine

•  Inauguration de l’Écocentre Siredom de  
Vigneux-sur-Seine

2021
•  Élaboration d’un schéma directeur des 

réseaux de chaleur
•  Ouverture d’une centrale géothermique à 

Vigneux-sur-Seine

2023 
•  Extension du réseau de chaleur de  

Vigneux-sur-Seine vers le quartier de la 
Prairie de l’Oly à Montgeron 2 700 

logements raccordés
5 400 m 
de réseau

22
La transition écologique vise à inciter chacun à adopter des comportements responsables. 
Bien souvent, les pratiques les plus vertueuses sont à la fois bonnes pour la planète et bonnes pour 
le porte-monnaie des usagers. L’Agglo encourage ce pari gagnant-gagnant !

Réussir la transition écologique

 Assurer la rénovation énergétique des bâtiments 

2023 - 2024
•  Changement des chaufferies des centres 

aquatiques de Boussy, Draveil et Yerres

2024
•  Élaboration du Programme Local de 

l’Habitat (PLH), avec un volet sur la 
rénovation énergétique de l’habitat privé 
(maisons, copropriétés)

2025 - 2026 
•  Déploiement du Schéma Directeur 

Immobilier et Énergétique sur les bâtiments 
publics de l’Agglo et des villes visant à 
optimiser la gestion de leur patrimoine tout 
en intégrant des enjeux énergétiques

2e semestre 2025
•  Solarisation d’Aqua Sénart et création 

d’ombrières sur le parking

2024
•  Arrivée de la géothermie dans le quartier de  

La Forêt à Montgeron.

2025
•  Élaboration du Plan de sauvegarde des 

copropriétés en difficulté qui permet à 
des copropriétiaires de bénéficier d’aides 
exceptionnelles de l’État (Anah), complétées 
par la Communauté d’agglomération 
afin de réaliser les travaux de rénovations 
énergétiques dans leur résidence en limitant 
leur reste à charge. Le dispositif débutera dans 
le quartier de la Plaine à Epinay-sous Sénart 

 Travaux d’extension de la géothermie  

dont 34% de biodéchets 
alimentaires valorisables.

Tous acteurs pour réduire le volume 
des déchets produits !
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33

 Développer le tissu économique 

2016
•  Création d’une pépinière d’entreprises 

réunissant 40 entreprises avec une 
réhabilitation en 2021 et un nouveau nom  
« La Fut@ie » 

2019
•  Création du poste de manager de centre-

ville qui a permis l’accompagnement 
de plus d’une centaine de projets 
d’implantation de commerces

2023
•  Lancement des comités de sites au sein de 

trois zones d’activités économiques (Plaine 
Haute à Crosne, La Forêt à Epinay-sous-
Sénart et Mainville à Draveil)

•  Adoption du plan d’action pour la 
redynamisation des Zones d’Activités 
Économiques 

2024
•  Validation de la stratégie d’aménagement 

du secteur Grand Valdoly (Montgeron /
Vigneux-sur-Seine)

Notre cadre géographique, si agréable entre cours d’eau et forêts, constitue parfois un frein pour les 
entreprises qui souhaitent s’implanter en Val d’Yerres Val de Seine ou étendre leur activité. C’est pourquoi 
l’Agglo accompagne les entrepreneurs pour développer le tissu économique local, source d’emplois de 
proximité pour les habitants.

Renforcer l’attractivité du territoire

Des entreprises accompagnées !

La Communauté d’agglomération accompagne des dizaines d’entreprises du territoire dont 

certaines ont intégré la « French Tech ». Parmi ces pépites, une a même eu le privilège d’être 

conviée à la Grande Exposition du Fabriqué en France qui s’est tenue à l’Élysée en 2024. Il 

s’agit de Cosmyx, implantée à Épinay-sous-Sénart. Lancée pendant la période COVID par 

Anthony Seddiki, la jeune entreprise spécialisée dans l’impression 3D n’a fait que croître, tant 

en compétences qu’en notoriété. Avec le soutien de tout l’écosystème économique Essonnien, 

l’Agglo est fière de faire émerger ces jeunes entrepreneurs et de les aider à développer leur 

réseau notamment grâce à leur présence au salon parisien Techinnov.

8 874 m²
de surfaces d’immobilier 
d’entreprises créées

35 569 m²
de friches immobilières 
réhabilitées afin 
d’accueillir de nouvelles 
entreprises (Spirit, Blue 
Space, Marie Blachère, 
Enedis)

2 French Fab 
organisées 
en 2022 et 
2023

102
porteurs 
de projets 
accompagnés 
et 25 créations 
d’entreprises

 Entreprises à la rencontre de nos voisins  

 91 d’Or du Medef Essonne à 
 Epinay-sous-Sénart en 2023 

 Papilles d’Or à Brunoy en 2023 

2025
•  Pose de signalétiques dans les Zones 

d’Activité Economique
•  Lancement des études de requalification du 

Centre commercial Val d’Yerres Val de Seine 2 
(Boussy-Saint-Antoine / Quincy-sous-Sénart)

 Pépinière d’entreprises  
La Fut@ie à Quincy-sous-Sénart 
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 Accroître et densifier l’offre d’emplois 

2023
•  Lancement du dispositif Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée 

en Val d’Yerres Val de Seine, une première en Île-de-France. Cette 
expérimentation a pour but de proposer à tout chômeur de plus 
d’un an et sur la base du volontariat, d’intégrer une Entreprise à 
But d’Emploi en CDI, au SMIC et à temps choisi, afin d’effectuer des 
travaux d’utilité publique jamais réalisés

2025 
•  Ouverture de la 1ère Entreprise à But d’Emploi à Épinay-sous-Sénart 

avec le recrutement de 14 salariés éloignés de l’emploi

 Création d’un forum annuel de l’emploi avec près 
 d’un millier de participants et plus de 60 recruteurs 

20
sessions de recrutements et 
des dizaines d’embauchés 
dans les secteurs en tension 
comme les métiers du social 
et de la santé

1
guide touristique

personnes reçues
chaque année dans 
notre Office de 
Tourisme

4 000

30 000

•  Une campagne majeure 
autour des 150 ans de 
l’impressionnisme avec la 
publication d’un ouvrage

2024

2025 •  Valorisation des points 
d’intérêts touristiques grâce 
à une nouvelle signalétique 
déployée sur tout le territoire.

 Valoriser l’attractivité touristique 

6 antennes emploi (Maisons de l’emploi et Missions locales)

1 500 

5 000

demandeurs d’emplois 
suivis chaque année

entretiens réalisés par an
 Inauguration de l’EBE Nouvel’R 

documents distribués
chaque année

2019 •  Adoption du schéma 
communautaire du tourisme

L’équipe communication de l’Agglo a 
remporté le 2e prix national des Trophées 
de la Communication dans le cadre 
sa campagne célébrant les 150 ans de 
l’impressionnisme en Val d’Yerres Val de Seine.

 Pépinière d’entreprises  
La Fut@ie à Quincy-sous-Sénart 

2023 •  Vente des produits du 
terroir essonnien à l’Office 
de tourisme valorisant les 
producteurs locaux

 Base de loisirs le Port aux Cerises  
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44
 Améliorer l’habitat 

7 mars 2025 4 programmes 
•  de renouvellement urbain pour transfor-

mer en profondeur les quartiers datant des 
années 1960 : les Hautes-Mardelles à Brunoy, 
la Plaine à Épinay-sous-Sénart, la Prairie de 
l’Oly à Montgeron / Vigneux-sur-Seine et la 
Croix-Blanche à Vigneux-sur-Seine

400  
millions d’€ investis

18 000
habitants concernés

 Lutter contre les déserts médicaux et favoriser la cohésion sociale 

2023 20252020

230 000 € de primes d’installation

•  Fusion des contrats locaux de santé du 
Val d’Yerres et Val de Seine pour une 
meilleure coordination des actions 

•  Inauguration espace 
jeunesse des Bergeries

•  Ouverture d’une Maison pluridisciplinaire 
de santé à Épinay-sous-Sénart avec 
l’installation de nouveaux médecins

10 nouveaux 
médecins aidés 
et installés

3 établissements accompagnés 
(travaux et acquisition de matériel)

105 000 € d’équipements médicaux 
(permettant la pratique de la médecine)

150 000 € de travaux d’investissement
(dédiés à l’aménagement des locaux)

150 000 € de primes d’exercices forfaitaires 
(encourageant à exercer sur le territoire)

2023
•  Inauguration d’un 

nouveau centre de 
santé à Montgeron

Afin de répondre aux besoins de 
santé des habitants en encourageant 

l’installation de nouveaux professionnels 
de santé, l’Agglo consacre :

Le cadre de vie, c’est le quotidien des habitants sur leur lieu de résidence, les endroits où ils se 
distraient le week-end par le sport ou la culture, ce sont les possibilités qui leur sont offertes de se déplacer 
et de participer à la vie de leur quartier ou de leur ville par un engagement associatif ou citoyen.

Améliorer le cadre de vie

•  Le Raid Fil Vert, organisé chaque 
année, regroupe plusieurs dizaines de 
jeunes issus des quartiers

•  Les Forums Santé organisés 2 fois par 
an avec des ateliers de prévention et 
des opérations de dépistage au cœur 
des quartiers

•  La Journée Verte et Bleue, réunit 
en moyenne 3 000 visiteurs, autour 
d’activités sport et nature

•  Course et marche VYVS en Rose 
Dans le cadre d’Octobre Rose, cet 
événement annuel réunit plus de mille 
participants et plusieurs milliers d’euros 
sont récoltés au profit de la Ligue 
Départementale contre le cancer

•  Signature d’un Traité de Concession  
d’Aménagement avec Citallios afin de  
lancer la transformation des quartiers de la  
Prairie de l’Oly, des Hautes Mardelles  
et de La Plaine

Pour développer l’offre médicale 

Travaux à l’Oly 

Course et marche VYVS en rose 
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 Faciliter l’accès à la culture et au sport 

•  Des centaines d’animations thématiques 
et rencontres d’auteurs chaque année dans 
nos médiathèques

•  Une multitude de ressources accessibles, 
y compris pour les personnes en situation 
de handicap grâce à du matériel adapté

3 700 
élèves

1 800 heures 
d’enseignement hebdomadaires

 Inauguration de la Maison des Arts et de la Culture 

 Inauguration de la médiathèque 
Jean de La Fontaine à Quincy-sous-Sénart  

 Concert DEMOS 

8 conservatoires  4 activités artistiques 
majeures : musique, chant, théâtre et 
danse

90 000 entrées par an

dans nos 2 cinémas soit

+50% fréquentation (2018-2024)

320 000 documents distribués 

 11 médiathèques

Médiathèques

 Dany Boon au CEC de Yerres le 30 janvier 2025 

2020
•  Inauguration de la médiathèque  

Cabu à Boussy-Saint-Antoine

2021
•  Inauguration de la médiathèque Jean de La 

Fontaine à Quincy-sous-Sénart

2020
•  Lancement du dispositif DEMOS  

(100 jeunes issus des quartiers pour  
trois années de formation)

•  Une programmation culturelle et 
cinématographique de qualité  
à deux pas de chez vous

2019
•  Inauguration de la Maison des Arts  

et de la Culture à Epinay-sous-Sénart

2023
•  Inauguration de 

à la médiathèque 
Raymond Aron à 
Montgeron

2024
•  Campagne promotionnelle de notre réseau 

des médiathèques intercommunales 
« J’peux pas, j’ai médiathèque ! » 

Conservatoires

2023
•  Réhabilitation du conservatoire de  

Montgeron

2025
•  Réhabilitation et extension du conservatoire 

de Draveil 
•  Promotion d’une école d’automne en 

partenariat avec la Philharmonie de Paris

Salles de spectacle et de cinéma
2023
•  Reprise en régie du cinéma le Paradiso à Yerres

2024
•  Première édition du festival du court- 

métrage « C’est trop court ! »

2025
•  Lancement d’un grand festival de l’humour 

avec 7 075 spectateurs sur 13 spectacles 
pendant 10 jours dans 7 villes du territoire, 
soit un taux de remplissage de 99% ! 

+107% fréquentation (2020-2024)

60 000 entrées par an

dans nos 6 salles de spectacles soit

+25% fréquentation (2018-2024)

 Conservatoire Montgeron  
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2022

2023

•  Inauguration du city-stade aux Bergeries  
à Draveil

•  Rénovation de la piscine Yves Moreau  
à Brunoy

•  Ouverture d’une base VTT en forêt de  
Sénart, la 3e à voir le jour en Île-de-France 

2024

600 000 visiteurs 
annuels en moyenne

•  Inauguration d’une piste de BMX rénovée  
à Montgeron 

 Améliorer l’offre de transport 

2020

2024

2025

•  Lancement du partenariat avec Stations-e  
et déploiement de bornes de recharges  
électriques

•  Plus de 4 000 usagés bénéficient du 
Pass’ local, pour les plus de 65 ans leur 
permettant de bénéficier de la gratuité des 
transports en commun locaux. Il est étendu 
aux villes du Val d’Yerres

•  Lancement du partenariat de covoiturage 
avec l’entreprise Karos

400 km
De lignes de bus

12 millions
d’usagers par an

37 lignes
sur tout le territoire

> Une offre de bus adaptée et évolutive 

•  Mise en place de la navette reliant la gare de Brunoy  
à la Zone d’Activités Économiques d’Épinay-sous-Sénart

 City stade des Bergeries à Draveil 

 Piste BMX à Montgeron 

 Piscine de Brunoy 

100 km de parcours VTT balisés

7 piscines avec

35 000 
trajets passagers 
entre janvier 2024 et 
mai 2025 

10 241 
habitants ou salariés en 
Val d’Yerres Val de Seine

85 tonnes 
de CO2 évitées, soit autant que ce 
qu’absorbent annuellement 3 500 arbres

306 000 €
de gain de pouvoir d’achat 

680 000 km
de circulation automobile évités

Le covoiturage c’est

•  Mise en œuvre d’un dispositif de transport à la 
demande  en soirée au départ de chaque gare

2019 - 2020

2022
•  100% des bus livrés sont accessibles aux 

personnes à mobilité réduite.
•  Île-de-France Mobilités choisit Keolis  

comme opérateur unique du réseau de bus  
en Val d’Yerres Val de Seine

Sport
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55

 Maîtriser nos dépenses 

•  Instance indépendante, le Conseil de Développement 
Economique, Social et Environnemental est constitué de 
membres bénévoles, à parité entre femmes et hommes, issus 
des neuf villes du Val d’Yerres Val de Seine. Il examine et formule 
des avis sur les dossiers qui lui sont soumis par le conseil 
communautaire et peut également s’auto-saisir de sujets qui lui 
semblent importants.

•  En plus des moyens d’information dont elle dispose (le Mag 
trimestriel, le site Internet, les newsletters, les publications 
thématiques, les réseaux sociaux,...), l’Agglo s’attache 
régulièrement à recueillir l’avis des habitants sur de nombreux 
sujets par le biais de réunions publiques (ci-dessous sur 
les nuisances aériennes), de consultations en ligne, de 
questionnaires. Les remarques exprimées éclairent les choix  
et les décisions des élus.

Dette 

55,5 M 

en 2018

43 M 
en 2024

Investissement
13,1 M€ 
en 20247,8 M€ 

en 2018

 Être à votre écoute 

 Réunion avec les élus municipaux 

Impliquer les habitants et les acteurs locaux dans la construction et la mise en œuvre du projet 
de territoire est essentiel pour sa réussite. Si nous pouvons compter sur le dévouement de notre Conseil 
de développement du Val d’Yerres Val de Seine et celui des agents de la Communauté d’agglomération, nous 
sommes toujours reconnaissants envers les habitants qui s’expriment et donnent leur avis via nos diverses 
enquêtes et réunions publiques qui se déroulent chaque année sur le territoire.

Pour continuer ensemble 

 Assemblée plénière du Codev 
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Suivez le nouveau guide touristique

Un héros crosnois 
porté au cinéma

La saison 
culturelle 25/26

ATTRACTIVITÉ

Évadez-vous en Val d’Yerres Val de Seine !
L’édition 2025 du Guide Touristique à paraître 
au cours de l’été vous propose de (re)découvrir 
notre cher territoire vert et bleu. Autour des 
quatre locomotives touristiques : la forêt de 
Sénart, les bords de l’Yerres et de Seine, la 
Maison Caillebotte, l’Île de loisirs du Port aux 
Cerises, 64 pépites vous sont dévoilées !
Que vous soyez plutôt Nature, Patrimoine, 
Culture ou Loisirs, le Val d’Yerres Val de Seine 
vous promet un dépaysement à portée de 
main : des randonnées en forêt vivifiantes, 
des balades romantiques au fil de l’eau, des 
aventures sportives sensationnelles, des 
découvertes culturelles éclairantes ! 
Suivez le guide du Val d’Yerres Val de Seine ! 
La carte intégrée au guide facilitera vos 
promenades de ville en ville et les flash codes 
vous décriront les sites les plus emblématiques.
Disponible dans les différentes mairies, offices 
de tourismes, structures communautaires, 
hôtels et artisans papillés du Val d’Yerres Val 
de Seine, le guide touristique sera le partenaire 
privilégié de vos sorties.

En Bref

Dimanche 15 août 
2021, les talibans 
entrent dans 
Kaboul. Seuls le 
c o m m a n d a n t 
Mohamed Bida 
et dix policiers 
d’élite assurent 

encore la sécurité de l’ambassade de 
France et des 500 personnes à évacuer. 
De cette expérience angoissante qui va 
durer 13 jours et 13 nuits, Mohamed Bida 
a écrit un livre publié en 2022. Présentée 
hors compétition au festival de Cannes, 
l’adaptation cinématographique du livre, 
de Martin Bourboulon avec Roschdy Zem 
est sorti en salle vendredi 27 juin. Ce récit 
héroïque, qui est aussi une leçon d’humanité 
et de résilience, raconte l’histoire vécue par 
un voisin, Mohamed Bida qui habite Crosne 
depuis 34 ans !

Des promenades à la Carte !
Le petit truc en plus ? La nouvelle carte de 
l’Agglo sera également disponible dès cet 
été. Conçue pour faciliter vos déplacements, 
elle intègre au recto la cartographie détaillée 
des 9 villes du territoire et, au verso, la carte 
touristique actualisée recensant tous les points 
d’intérêts du Val d’Yerres Val de Seine. 

Divertissez-vous cet été 
dans nos équipements ! 
En juillet et 
août, vous 
pourrez vous 
baigner, lire, 
voir un film, 
participer à 
des ateliers, 
vous aérer 
lors d’une sortie nature et assister à 
bien d’autres activités encore grâce au 
maintien des animations portées par les 
médiathèques, les cinémas, la Maison de 
l’environnement, les piscines ou encore 
grâce au service déchet et économie 
circulaire.
Pour consulter toute la programmation 

complète de l’été, rendez-vous sur vyvs.fr ! 

Le saviez-vous ?
Avez-vous déjà croisé cette licorne dans 
le parc Jean Rostand, derrière le musée 
Josèphe-Jacquiot à Montgeron ? Installée 
ici depuis 2019, cette œuvre réalisée en 
béton, bois de souche, ferraille et fibre 
végétale, est une création de l’artiste 
contemporain Lionel Sabatté qui fait partie 
des quatre nommés pour le prestigieux 
prix Marcel-Duchamp qui sera décerné à 
Paris en octobre prochain.

Vous avez été plus de 52 000 spectateurs à 
franchir les portes de nos salles de spectacle 
du Val d’Yerres Val de Seine la saison passée ! 
Un succès qui témoigne de votre attachement 
à une programmation culturelle variée et 
accessible. 
Le 13 septembre, la saison culturelle 25/26 
sera lancée au CEC de Yerres, avec une 
programmation éclectique autour de belles 
têtes d’affiche comme Calogero, Laurent 
Voulzy, Yannick Noah, Jenifer, Jeff Panacloc, 
Haroun, Marie-Anne Chazel, Kery James ou 
Inès Reg.

Pourquoi aller à Paris quand 
le meilleur de la culture est à 
deux pas de chez vous, à des 
tarifs accessibles ?
Abonnez-vous jusqu’au 25 
août ou réservez vos billets 
individuels sur aggloculture.fr

Bienvenue à bord du territoire vert et bleu !
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VIGNEUX-SUR-SEINE

crosne

Forum des associations  
de Crosne
Le dimanche 7 septembre de 9h à 18h, rendez-
vous au parc Anatole France pour le Forum des 
Associations. Entre art, musique, sport et culture, il 
y en aura pour tous les goûts ! À quelques mètres 
de là, sur l’avenue Jean Jaurès, ne manquez pas 
la brocante de rentrée, l’occasion de dénicher des 
objets uniques à petit prix.
+ d’infos sur crosne.fr

brunoy

Un été au musée à Brunoy
L’été au musée Robert Dubois-Corneau, ce sont des 
animations pour satisfaire tous les publics. L’équipe 
du musée propose des ateliers de technique 
artistique pour les adultes, des rando-patrimoine 
pour les marcheurs, des enquêtes et énigmes à 
résoudre sur les collections pour les enfants, ainsi 
que les traditionnels concerts à l’ombre. Enfin, pour 
terminer l’été, les vélos délires invitent le public à 
venir essayer un grand bi, un vélo minuscule, un 
pédalier monté à l’envers, un guidon inversé, ou 
autres fantaisies vélocipédiques.
+ d’infos sur brunoy.fr

QUINCY-SOUS-SÉNART

Forum des associations 
samedi 6 septembre 
De 10h à 17h venez découvrir les activités des 
associations quinçéennes au Parc de la Maison 
Verte. À 18h, la ville valorisera et mettra à 
l’honneur les citoyens pour leur prise d’initiative, 
avec la Cérémonie de remise des trophées de 
l’engagement associatif.
+ d’infos sur mairie-quincy-sous-senart.fr

DU 9 SUR LE TERRITOIRE

CINÉMA EN PLEIN-AIR

VENDREDI 29 AOÛT 2025

21H30, LA PELOUSE

NIVEAU AV. DE LA VÉNERIE GRATUIT

ENTRÉE LIBRE 
À PARTIR DE 8 ANSMONTGERON.FR

montgeron

Deux séances de ciné 
en plein air, cet été !
Comme chaque année, les cinéphiles ont rendez-vous 
sur la Pelouse de Montgeron (niveau av. de la Vénerie) 
pour profiter de deux projections de cinéma en plein 
air, gratuites et ouvertes à tous dès 8 ans. À l’affiche 
cet été : samedi 5 juillet à 22h : « Le Comte de Monte 
Cristo » et vendredi 29 août à 21h30 : « La maison du 
bonheur ». Pensez à apporter une couverture ou des 
chaises pliantes.
+ d’infos sur montgeron.fr

LA GRANGE AU BOIS
1OH-13H & 14H3O-19H

19/2o
juillet

23/24
août

YERRES

L’été sera animé à Yerres !
Profitez d’animations variées pour tous : deux  
« week-ends sensations » dédiés aux enfants (jeux, 
activités...) les 19-20 juillet et 23-24 août dans le parc 
de la Grange au Bois et les guinguettes, à la prairie 
de Caillebotte les 27 juillet, 10 et 31 août. 
+ d’infos sur yerres.fr

ÉPINAY-SOUS-SÉNART

Les 50 ans de la 
ville nouvelle 
d’Épinay-sous-Sénart 
En 2025, la ville d’Épinay-sous-Sénart célèbre les 
50 ans de son urbanisation. Tout au long de l’été et 
jusqu’à la fin de l’année, de nombreux événements 
culturels prendront place, partout en ville, pour 
mettre en avant l’histoire riche et passionnante 
de la commune et de ses habitants. Retrouvez 
le programme des festivités sur le site de la ville 
d’Épinay ! 
+ d’infos sur ville-epinay-senart.fr

BOUSSY-SAINT-ANTOINE

Un été à Boussy est de retour 
à partir du 4 juillet !
Comme chaque été, préparez-vous à vivre de 
nombreuses et belles festivités à Boussy-Saint-Antoine ! 
Le vendredi 4 juillet, le samedi 12 juillet et le vendredi 
18 juillet, ne manquez pas les soirées et nombreuses 
animations prévues à cette occasion dans la cour de 
la Ferme.
+ d’infos sur ville-boussy.fr

Draveil

Fête de la rentrée à Draveil
Prolongez l’été en fêtant la rentrée ! L’occasion de se 
retrouver et de profiter d’un moment convivial avant 
que chacun ne reprenne le chemin du travail ou 
de l’école...Au programme : concerts, animations et 
nombreux stands de restauration.
Où : Place du marché (5 pl. de la Rép.) à Draveil
Quand : samedi 30 août 2025
Horaire : de 19h30 à minuit - Gratuit
 + d’infos sur draveil.fr

Bravo à Maëva !
Félicitations à Maëva, élève de CM2 à l’école Nelson 
Mandela, qui a remporté le concours d’éloquence 
2025 de Vigneux-sur-Seine. Avec aisance et esprit, 
elle a brillamment défendu un sujet aussi audacieux 
qu’actuel : « La technologie pourra-t-elle un jour 
remplacer les enseignants ? » Une victoire méritée 
pour une jeune oratrice pleine de promesses !
+ d’infos sur vigneux91.fr
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LA TRIBUNE
Ensemble, on est plus forts !

Notre agglomération du Val d’Yerres Val de Seine 
en route pour affronter les chaleurs de l’été ?

Un cycle va se terminer pour l’ensemble des élus 

communautaires lors des échéances électorales du 

printemps 2026. Le renouvellement des équipes 

municipales va induire celui de notre Conseil 

communautaire sans que nous sachions aujourd’hui 

quelle en sera demain la composition. Peu importe, 

notre Agglo poursuivra la route que nous lui avons 

collectivement tracée.

Sa structuration, son existence même, ont pu 

faire débat il y a 10 ans, ce n’est plus du tout le cas.  

Nous sommes à présent résolument passés à une 

intercommunalité de projets dont nul ne conteste 

maintenant l’intérêt, ne serait-ce qu’à travers tous les 

équipements dont les communes lui ont transféré la 

charge (médiathèques, piscines, conservatoires,  ...) 

et les politiques publiques dont elle exerce les 

compétences (déchets, eau potable, cohésion sociale, 

développement économique, culture, …).

Une ambition partagée

Nous devons la solidité de notre Agglo à sa cohérence 

géographique et sociologique. Notre territoire fait 

bloc. Même si les 9 villes qui le composent n’ont pas le 

même poids démographique, aucune ne s’impose aux 

autres. D’ailleurs, si la loi nous oblige à un nombre de 

conseillers communautaires proportionnel au nombre 

d’habitants de chaque commune, notre Bureau 

exécutif est paritaire : 2 élus par ville. Notre Agglo a 

également du sens parce que nous rencontrons tous 

à peu près les mêmes problèmes dans nos villes, la 

baisse de nos ressources fiscales, le désengagement de 

l’État, les difficultés liées au logement, aux transports, 

à l’emploi, les problèmes de rixes entre jeunes, la 

désertification médicale, …

Il est évident que, sur plusieurs de ces sujets, nous 

sommes plus forts en étant unis, en parlant d’une 

même voix, en agissant tous ensemble. 

Le projet de territoire comme fil conducteur

Même si nous n’avons pas tous les mêmes orientations 

partisanes, même si nous devons aussi tenir compte 

des intérêts de nos communes et de nos électeurs, 

nous avons presque systématiquement été en mesure 

de faire passer nos différences d’appréciation au 

second plan pour privilégier l’intérêt collectif. Il nous a 

fallu d’abord nous accorder sur un Projet de territoire : 

quel avenir voulons-nous pour notre Agglo ? Cette 

question ayant été tranchée en 2018, il ne restait qu’à 

suivre le chemin, en surmontant les embûches (crise 

du COVID, explosion des prix de l’énergie, …) et en 

s’adaptant aux fluctuations législatives, économiques, 

sociétales de l’actualité. Notre ambition collective a 

toujours été de faciliter le quotidien de nos concitoyens 

et de préparer leur avenir en anticipant les mutations 

climatiques, démographiques, technologiques qui nous 

attendent.

Le dossier de ce magazine montre que nous avons 

déjà fait beaucoup, en dépit de moyens financiers 

très restreints et même si nous avons bien conscience 

qu’il reste beaucoup à faire. Pour pouvoir afficher ce 

bilan, puisque nous n’en n’aurons plus l’occasion dans 

ces pages avant les échéances électorales, nous avons 

pu compter sur les avis et conseils des bénévoles du 

Conseil de développement, sur tous nos partenaires 

institutionnels et surtout sur une administration 

communautaire dont le travail a été fréquemment et 

légitimement salué mais qu’il convient de remercier à 

nouveau ici. Rien n’aurait été possible sans eux.

Nos derniers remerciements iront à vous, lecteurs de 

cette tribune, puisque c’est auprès de vous que, chaque 

jour, dans nos communes respectives, nous puisons 

notre motivation et notre inspiration pour faire avancer 

ce beau territoire vert et bleu que nous avons en partage.

Bel été à tous !

Les élus de la majorité communautaire

Avant même que l’été n’arrive les fortes chaleurs 

s’abattent sur les habitants de notre territoire qui 

peinent à supporter ces épisodes de plus en plus 

fréquents et intenses.

Sommes nous en capacité de dire que la collectivité est 

à l’œuvre pour faire face à ces nouveaux défis qui nous 

attendent ? On va dire doucement, peut-être même 

trop doucement et pas toujours comme il faudrait ! 

Pourtant , notre agglomération doit jouer un rôle 

central dans l’adaptation du territoire au changement 

climatique en raison de ses compétences en 

urbanisme, mobilité, environnement, développement 

économique et aménagement du territoire. Faisons-

nous assez et de façon réaliste ?

Depuis le début de notre mandat nous avons 

grandement contribué à la prise en compte et au 

développement de la dimension écologique des 

compétences agglo par nos contributions au Plan 

Climat Air-Energie Territorial, nos interventions sur la 

gestion des déchets ou encore sur la planification en 

vue de la rénovation du bâti.

Alors qu’il est flagrant que nous entrons dans une 

phase climatosceptique et qu’une majeure partie de 

la jeunesse (62%) se dit inquiète et même anxieuse 

pour l’avenir de notre planète, tout dans l’actualité 

y contribue : disparition de la prime renov dès ce 

mois de juillet ou encore vote d’un moratoire sur le 

développement des énergies renouvelables.

Il y a pourtant localement tant à faire : Réduire 

l’artificialisation des sols, limiter l’urbanisation en 

zones inondables et protéger les espaces naturels et 

les terres agricoles.

Préserver et restaurer nos milieux naturels en luttant 

contre les îlots de chaleur urbains par la végétalisation 

des espaces publics et des toitures ou encore la 

désimperméabilisation des sols.

Tout cela doit s’accompagner d’un développement 

des mobilités durables en ayant un réseau de transport 

en commun avec des aménagements cyclables (à 

poursuivre), des zones piétonnes à développer tout 

en créant un plan de mobilité scolaire et d’entreprise.

La rénovation énergétique des bâtiments publics 

doit vraiment répondre aux enjeux du moment, il n’est 

quand même pas normal que les nouvelles salles d’un 

conservatoire soient  aujourd’hui impraticables en 

raison des chaleurs excessives, comment n’avoir pas 

anticipé ?

Mais rassurons-nous, le président de notre 

agglomération porte le projet de ligne 18 de métro en 

même temps qu’il postule à la présidence de la RATP... 

Cette ligne dont le tracé isole toujours Draveil d’un 

réseau ferré et réalise l’exploit de créer une station en 

gare de Montgeron rejoignant ensuite le plateau de 

Crosne... Est-ce là le retour d’un prochain viaduc dans 

la vallée de l’Yerres et à quel horizon ?

Éric Basset, Céline Ciéplinski, 

Christophe Carrère, François Guignard.

18 19



ON REMBOBINE
29 AVR. Visite de l’usine de tri 

des biodéchets
Plusieurs élus, dont Sylvie Carillon, vice-présidente 
déléguée à la transition énergétique, ont visité l’usine 
de tri des biodéchets du Siredom et le méthaniseur 
de la Semardel en compagnie de notre service 
de prévention des déchets. Deux équipements 
complémentaires pour une filière innovante de 
valorisation des biodéchets en Essonne.

10 Mai

17 Mai10 Mai

18 Mai

13 Mai

23 Mai 25 juin 

Inauguration du Ru 
de la Navette

Réunion des élus 
municipaux

Pour les cyclistes

Nouveau record de 
fréquentation pour la JVB

Inauguration de Nouvel’R 
à Epinay !

Les nuisances aériennes 
en débat

DEMOS ET MERVEILLES !

La renaturation du ru de la Navette était attendue 
depuis longtemps. Ce projet, porté et réalisé par 
le SyAGE et son président Romain Colas, visait à 
redonner à ce cours d’eau un tracé naturel au sein 
de la prairie, à restaurer la zone humide et à lutter 
contre le risque d’inondation.

Matinée d’échanges avec les élus municipaux et 
les membres du CODEV autour du bilan et des 
prospectives des politiques publiques menées par 
la Communauté d’Agglomération Val d’Yerres Val 
de Seine à la MAC d’Epinay-sous-Sénart. L’occasion 
de faire le point sur les résultats obtenus ou à venir 
et de se projeter sur des actions concrètes.

Le Président François Durovray et Sylvie Carillon 
maire de Montgeron ont eu le plaisir d’inaugurer 
la piste cyclable bidirectionnelle du Boulevard 
Charles de Gaulle à Montgeron. L’aménagement, 
au centre du futur réseau cyclable intercommunal, 
a bénéficié d’une participation de l’Agglomération.

Vous étiez plus de 3800 à venir vous détendre 
autour de la nature et du sport pour notre 7e 
édition de la Journée Verte et Bleue à l’île de 
Brunoy ! Un nouveau record établi et une fierté 
d’avoir créé une parenthèse ensoleillée pour 
les visiteurs en ce dimanche printanier ! Merci 
à tous nos partenaires d’avoir permis la bonne 
organisation de cette journée !

Le maire d’Épinay-sous-Sénart, Damien Allouch, la 
vice-présidente déléguée à l’emploi, la formation 
et l’insertion professionnelle de l’Agglo Faten 
Benahmed, accompagnés de tous les acteurs du 
dispositif Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée 
ont inauguré l’ouverture de la première Entreprise 
à But d’Emploi « Nouvel’R » du Val d’Yerres Val 
de Seine. Cette entreprise a recruté 14 salariés du 
territoire et propose de multiples services.

L’Agglo proposait une réunion publique « l’aéroport 
d’Orly en questions » qui a accueilli près de 200 
personnes à l’Astral à Montgeron. Les représentants 
des pouvoirs publics, de l’association de défense 
des riverains et les professionnels du transport 
aérien ont pu dresser un état des lieux de la 
situation actuelle. La seconde partie de la réunion 
a donné lieu à un échange nourri avec le public 
qui a dénoncé les dérogations trop fréquentes au 
couvre-feu nocturne et au respect des trajectoires.

Bis repetita et montée en puissance de notre 
jeune orchestre DEMOS Val d’Yerres Val de Seine 
lors du concert de clôture de leur seconde année 
d’apprentissage à la pratique musicale au Théâtre 
de la Vallée de l’Yerres à Brunoy. Lorsque 95 enfants 
se donnent à 100%, que l’harmonie prend le pas 
sur l’impatience, on assiste à un accord parfait 
que nous sommes très fiers de soutenir ! Merci au 
public et aux élus présents d’avoir permis cette 
belle performance.

2 avril rencontre avec les 
acteurs du Grand Paris

François Durovray, président de la Communauté 
d’agglomération et les maires du territoire ont 
présenté les atouts du Val d’Yerres Val de Seine 
auprès du Club des Acteurs du Grand Paris et de 
son président Thomas Hantz.
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CET ÉTÉ, 
FAITES UN VOYAGE, 
EN VAL D’YERRES VAL DE SEINE


